

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Edición No. 284 - San José, C. R., Domingo 2 de Abril de 1938 c 0.10 Ejem.

El país debe mobilizarse sin pérdida de tiempo alrededor de la Liga Pro Defensa Nacl.

Es necesario presentarle batalla al trust eléctrico que ha logrado por fin vencer a la Junta Nacional de Electricidad

El país está enterado de que el trust eléctrico logró por fin dar en el suelo con la Junta Nacional de Electricidad. Este organismo, apartándose de la línea que había venido siguiendo, de lealtad a los verdaderos intereses del país, ha resuelto autorizar al trust para imponerle medidores a las personas a quienes él considere contrabandistas. La medida

es grave no sólo por lo que representa en sí misma, sino por dos razones más: porque pone en marcos del trust un recurso formidable para presionar al vecindario y porque significa que la Junta ha dado el primer paso por el camino de las concesiones, paso que indudablemente será seguido por otros si el país no se pone de pie. Dichosamente el país co-

mienza a reaccionar. Alrededor de la Liga de Defensa Nacional han comenzado a agruparse personas de todas las tendencias políticas y de todas las condiciones sociales para intentar la defensa de los intereses comunes.

Por otra parte la prensa casi unánimemente se ha pronunciado contra la actitud reprochable de la Junta y

hasta el Presidente de la República ha hecho declaraciones muy valiosas. El Presidente ha manifestado su propósito de intervenir en el problema y su disposición de llegar hasta la expropiación de las Compañías si eso llega a ser necesario.

Lo que ahora urge es continuar la labor de movilización general. Y no tenemos inconveniente en reconocer que lo más conveniente es que esa movilización continúe haciéndose al rededor de la Liga Pro-Defensa que es un organismo que por su carácter apolítico ofrece garantías a todo el mundo.

Nosotros por nuestra parte, nos apresuramos a ofrecerle nuestra más decidida cooperación a la Liga.

La acusación contra Luisa González es una verdadera infamia que no surtirá ningún efecto en los tribunales

LA HORA de un día de estos da a grandes títulos la noticia de que la compañera Luisa González ha sido acusada ante los Tribunales por don Rómulo Artavia de

injurias proferidas en un discurso político. Dice también LA HORA que el señor Artavia aportó abundante prueba en favor de su tesis y se refiere en una forma

muy deficiente a la declaración y a la prueba de nuestra compañera. Eso nos obliga a explicar lo siguiente:

No es cierto que el señor Artavia haya podido presentar buena prueba contra Luisa. Y no la ha presentado porque sencillamente es fal-

sa la base de su acusación. Luisa González nunca ha mencionado al señor Artavia en sus discursos y tampoco ninguno de los otros oradores del Partido lo ha hecho. Lo que ocurre es que algún vividor profesional in-

Pasa a la cuarta página

LOS DOS MONSTRUOS

continúan asesinando, saqueando, destruyendo a España y a sus hijos

Los dos monstruos continúan asesinando al pueblo español y reduciendo a polvo sus ciudades. Y el descascado de Franco continúa llevando de infamia al género humano con su desvergonzada traición.

Uno de los monstruos acaba de declarar que España ha sido un magnífico campo de experimentación para sus soldados y para sus armamentos. El otro monstruo, sin decirlo, ha dado a entender lo mismo.

¿Será posible que el mundo civilizado continúe con los brazos cruzados ante estos crímenes horribles que según se dice están siendo cometidos en nombre de la civilización? Será posible que todavía en Costa Rica las gentes honradas sigan orejando en la bondad de los crímenes nazis de los dos monstruos de Europa?



Atila se quita la máscara

Editorial

Se dice que la actual Corte va a ser removida y reemplazada por una masa de incondicionales

Con toda vehemencia queremos llamar la atención del pueblo hacia un rumor que cada día toma mayores caracteres de veracidad y que no ha sido refutado por los personeros del Gobierno a pesar de que la prensa se ha ocupado de él: nos referimos a la versión de que la Corte Suprema de Justicia va a ser destituida casi en masa para integrarla por incondicionales del Gobierno. También se dice que el próximo presidente de la Corte será don Luis Fernández, cuñado del Presidente de la República y actual Ministro de Gobernación.

El rumor nos parece sumamente grave y es hora ya de que el país comience a ponerse alerta. Nosotros llegamos hasta aceptar que el Presidente de la República, olvidando aquello del «más apto antes que el más adicto» hiciera de las dependencias del Poder Ejecutivo un feudo para sus parientes y para la fauna de los brochas. Pero no podemos quedarnos callados cuando quiere aventurarse a pasar sobre las promesas que hizo de no llevar la política a la Corte y de hacer prevalecer en ella la tesis de la capacidad y de la experiencia como única base para la elección de magistrados. Si como se dice, el Presidente piensa llevar a la Presidencia de la Corte a su cuñado, y a los demás puestos a sus incondicionales, el Presidente está ya fraguando un verdadero atentado contra las instituciones democráticas. Nada tan peligroso como que la política penetre en los tribunales. Los viejos costarricenses —con raras excepciones— tuvieron el acierto de mantener la independencia de poderes en nuestro país y en consecuencia, los tribunales siempre han funcionado más o menos libres del tutelaje del gobernante. La actual Corte de Justicia podrá tener muchos defectos, pero hay que reconocer que está integrada en su casi totalidad por jueces de experiencia en su carrera y de temperamento equilibrado. Es entonces absurdo que se pretenda destituirlos en masa. El día que la política se introduzca en los tribunales quedará abierta en el país una amplísima puerta para el establecimiento de la tiranía.

Se inicia un poderoso movimiento en favor de las mujeres trabajadoras

Se está organizando un movimiento para ponerle coto a las infamias que unos cuantos patronos avarientos cometen con las pobres mujeres trabajadoras. Pero lo interesante es que el movimiento ha surgido espontáneamente de personas que nada tienen que ver con nosotros y muchas de las cuales hasta son nuestras enemigas. Lo que quiere decir que la infamia patronal ha

tocado los límites de lo insostenible. Lo que también quiere decir que las repetidas publicaciones que hemos hecho denunciando tanta explotación no tienen ninguna base de calumnia ni de fantasmía.

Nuestro Partido está dispuesto a colaborar decididamente en el movimiento que se inicia en favor de las mujeres trabajadoras.

En trascendental conferencia dicha por radio el miércoles El compañero Mora

al analizar el conflicto chino-japonés, pide al gobierno medidas enérgicas contra el espionaje nipón en nuestro país y al pueblo, boicot para las mercaderías japonesas

A la vez analiza el famoso plan de Hitler para la conquista de Europa

El miércoles pasado dió nuestro compañero Mora, desde la estación PARA TI, su tercera conferencia sobre el problema chino-japonés.

La conferencia fue muy amplia y por eso no la publicamos completa. Posiblemente el Partido la recoja en un folleto. Pero si juzgamos conveniente y necesario destacar los siguientes aspectos de la misma.

El compañero Mora no se limitó a hacer literatura sentimental alrededor del sacrificio del pueblo chino. El

sentimentalismo no ocupó en su conferencia el primer plano. Respaldo por una buena documentación, Mora analizó los últimos aspectos del conflicto, dió informes precisos sobre la situación económica del Japón y sobre la nueva estrategia militar del ejército chino, para terminar demostrando que la victoria de China es indiscutible.

Las relaciones del conflicto chino-japonés con el resto del mundo y especialmente con nosotros, fue otro

Pasa a cuarta página